

Strecke LU 1  
Linienführung 5  
Abschnitt 8  
Landeskarte

Luzern - Sursee (- Aarburg /- Olten /- Aarau)  
Chaussee 18. Jahrhundert  
Südlich von Oberkirch  
1129

**GESCHICHTE** *Stand Januar 1995 / hus*

Südlich von Oberkirch machte die im 20. Jahrhundert gebaute Strassenüberführung über die Bahngeleise für einen kurzen Bereich eine neue Linie notwendig. Zwischen Oberkirch und der Bahnlinie blieb jedoch die alte Strasse weiter in der Linienführung bestehen, die der Strassenbauplan von WEINGARTNER 1830 (STALU, PL 3886) und die Vorarbeiten zur Dufourkarte (MOHR ERNST RUDOLF 1858) belegen.

**GELÄNDE** *Aufnahme 15. Dezember 1994 / mf*

Das 300 Meter lange Teilstück der Chaussee ist bis heute nicht überprägt worden. Von der Breite her (3 m) ist es in seiner Nutzung als Güterstrasse redimensioniert. Der Stunden- und Distanzstein geht ebenfalls auf die 1758/61 erbaute Chaussee zurück. Die der Chaussee zugewandte Seite ist mit der Inschrift "IV Stunden von Luzern" versehen, die Rückseite wurde für die später übliche Angabe "20 Kilometer von Luzern" verwendet.

*Die Linienführung der Chaussee in der linken Bildhälfte mit dem dazugehörigen Stunden- und Distanzstein vor Oberkirch. Die Korrektur (Eisenbahnüberführung) rechts hat den Ausbau der Chaussee in diesem Bereich verhindert.*  
Abb. 1 (mf, 1. 3. 1994)



— Ende des Beschriebs —